

TRAIT D'UNION

Paroisse protestante de Graffenstaden-Geispolsheim



#220 - Juin à Août 2023



Notre projet

En louant Dieu pour le don merveilleux de sa grâce, en confessant l'amour de Jésus-Christ qui donne la vie éternelle, et en comptant sur la puissance et la sagesse du Saint-Esprit, nous voulons bâtir ici à Graffenstaden et Geispolsheim une communauté vivante et fraternelle, où chacun puisse se sentir chez lui, aimé et respecté, et où il peut mettre les dons qu'il a reçus au service de la gloire de Dieu et de son prochain, afin que toujours plus nombreux soient celles et ceux qui expérimentent la joie d'appartenir au Seigneur. Merci de porter ce projet dans la prière et de nous aider à le réaliser localement.

Un coloriage

Que tout ce qui
respire acclame
le Seigneur !



Bulletin édité par la paroisse protestante de Graffenstaden

Directrice de la publication : Yvette Frey

Ont collaboré à ce numéro:
Amaury Charras, Joëlle Lepelletier,
Yvette Frey, Corinne Lafabrègue,
Bernard Luttmann, Simone Riehl
Maquette : Joëlle Lepelletier

Relecture :
Amaury Charras, Colette Lepelletier

Crédits illustrations et photos :
Gautier Balthasar, Amaury Charras,
Joan Charras-Sancho, Joëlle Lepelletier, Pierre
Heckel, Erda Estremera sur unsplash.com/fr/

Impression : OnlinePrinters
Tirage : 750 exemplaires sur papier recyclé
Diffusion et distribution : Corinne Lafabrègue
et l'équipe de bénévoles
Dépot légal : 2^e trimestre 2023
ISSN 1260-2914

Prochaine parution :
Septembre 2023



Notre chaîne : Église Sous les Platanes
www.youtube.com/c/eglisesouslesplatanes

www.facebook.com/paroissedegraff
Scannez ce QRCode pour vous inscrire à la
lettre d'infos de la paroisse :



La pépinière et le mur 'végétalisé' ont pris de belles couleurs verdoyantes en ce printemps humide. Les premiers semis disposés dans la serre par les enfants et les massifs floraux invitent à l'émerveillement.

Pour autant, au travers de certains échanges avec des personnes curieuses de ces projets 'Vert' dans le jardin de l'église, j'ai pu voir que le lien entre foi et jardin, Église et Création ne se fait pas 'naturellement' pour tous. En quoi serait-ce la mission de l'Église aujourd'hui que de se soucier et/ou de prendre soin de la Création?

Il faut bien avouer que la 'Nature' et le 'monde' ont longtemps signifié pour le regard chrétien un lieu repoussant à organiser ou même plus fondamentalement le lieu même du péché. La Nature n'a pas toujours rimé avec émerveillement et flânerie dominicale comme cela peut être le cas aujourd'hui. Au Moyen-Âge, l'Église s'est donnée pour mission de modeler une nature perçue comme hostile. Les implantations monacales dans les terres incultivables et inconnues permettaient aux moines de travailler à l'assèchement des terres et facilitaient le développement de la présence humaine. Une certaine lecture biblique nous a largement présenté le monde comme lieu de souffrance. Deux puissantes pensées qui nous mettent à distance du monde et relativisent notre lien à la terre. Beaucoup diront et pas forcément à tort, que "Notre patrie est céleste", "Le monde n'est qu'un marche-pied vers Dieu", "Le monde, la 'Nature' sont secondes, réalités données que l'on peut utiliser et user pour un projet supérieur, un bien supérieur".

Pourtant, aujourd'hui, beaucoup de chrétiens et nous-mêmes à l'église *Sous les platanes*, nous nous laissons interroger durablement sur notre lien à la Création.

Peut-être parce que nous nous rappelons que notre Dieu se dit Créateur et qu'il a fait de la terre le lieu de sa bénédiction. Aussi peut-être parce que notre Dieu du 'Ciel' veut que son nom soit sanctifié sur toute la terre.

Dans beaucoup de cœurs, une prise de conscience du Vivant et d'une Terre menacée a eu lieu ses dernières années, décennies. Un élan de compassion vers le monde s'exprime aujourd'hui : berceau de vies végétales, animales, dans lequel l'humain doit trouver sa place et respecter celle des autres.

L'écoanxiété est un écho majeur du malaise fondamental qui traverse notre société face à ce sujet. Un retour à la terre et au soin de ce qu'elle porte pourrait être une réponse constructive face à cette angoisse. C'est avec les enfants et les ados, entourés de paroissiens enthousiastes que nous prenons ce chemin. Un chemin que je perçois comme christique. La foi de l'Église voit en Christ celui qui a rétabli le lien entre le Ciel et la terre. Entre le cœur du Père et nos cœurs à tous. Médiateur (1 Timothée 2.5), réparateur, il va auprès des brisés et des anéantis pour susciter un nouveau possible, une vie retrouvée. L'étendue de la souffrance du biotope, son effondrement et déjà des extinctions, sont autant d'appel à une résurrection, un redressement de la vie portée par le maître de la Vie : le Christ. Son corps 'l'Église' y participe assurément. Notre conviction profonde est que l'Église et notre communauté ont un rôle à jouer, tout d'abord par la pédagogie auprès des plus petits dans leur lien au Ciel et à la terre, mais aussi dans la mise en place d'actions concrètes pour faire de notre Église un lieu témoin, de communion avec Dieu, avec nos frères et sœurs et avec 'tout ce qui respire' (Psaume 150.6) et vit ici-bas sur notre terre, maison commune.

Amaury, votre pasteur



Les échos de notre paroisse

La semaine Sainte

Revivre la Semaine Sainte avec des célébrations très marquantes.

Jeudi soir, nous avons vécu une nouvelle liturgie qui nous a amenés du Seder juif, repas traditionnel liturgique de la Pâque à notre Cène. Tous ont été touchés par la profondeur de ce parcours spirituel et l'atmosphère recueillie.

Vendredi Saint, un autre parcours de méditation nous a amenés sur le chemin des blessures de Jésus.

Et enfin, Dimanche de Pâques, la joie de la résurrection dans une église pleine et avec le soleil !



Le culte 100% Femmes

Une fois de plus, toute une équipe était mobilisée pour proposer une célébration entièrement préparée et portée par des femmes de la paroisse. Merci à chacune pour ce qu'elle a pu apporter...



Le culte des tout-petits

Retrouvailles pour tous les enfants baptisés ces dernières années dans notre paroisse avec le culte des tout-petits. C'est Richard Gossin qui a emmené cette année les enfants dans un conte... Amaury et sa guitare et les figurines bibliques étaient également au rendez-vous très spécial.



Accueil de la mission Handicap

Nous avons reçu Christian Baltzinger pour le culte des Rameaux avec un certain nombre de personnes rattachées à la Mission Handicap de l'UEPAL.

La journée s'est poursuivie avec un repas et un moment Godly Play spécialement prévu pour les personnes présentes portant un handicap.



Église verte au culte !

Pierre a pu prendre une dizaine de minutes lors du culte du 26 mars pour présenter de vive voix l'initiative Église Verte.

La paroisse est affiliée depuis 2019 à cette œuvre œcuménique. À l'occasion d'un nouvel éco-diagnostic, nous avons maintenant atteint le niveau «Figuier» (4/5).

De nouvelles activités **BIG VERT**, en collaboration avec les autres communautés chrétiennes de la ville, sont prévues tout au long de 2023.

Une semaine sera dédiée à des animations à la fin du mois de septembre.

Les échos de notre paroisse



Séjour à Taizé

8 jours à Taizé! Une année intense, de la glaise aux hauteurs des cieux. Au final les 53 participants venant de notre paroisse et des paroisses de Mittelbergheim, Sainte-Marie-aux-Mines, Hautepierre, Zürich, Bischheim, ont pu profiter de ce lieu unique alliant fraternité, rires, soutien, émotions, coeur, et réconciliation. Après cette 16^{ème} édition les enfants de Taizé sont un peu plus nombreux encore, les rendez-vous sont pris pour l'année prochaine.



Retraite biblique à Vézelay #1 2023

Les participants a ce séjour ont avancé aussi rapidement que les escargots dans leur lecture biblique du livre de l'Exode. Mais quel bonheur pour les coeurs que de prendre le temps de savourer les trésors de la Parole avec Agnès Von Kirchbach.

Pour celles et ceux qui revenaient, les petits rituels ont repris leur place. La pause glace, les balades et photos, les moments de recueillement et de prière à la Cordelle, chapelle des Franciscains. Ces moments qui font le sel de la communion qu'on peut partager aussi dans ces retraites.



Un article dans Réforme

Le 1^{er} avril, nous avons reçu Laure Salamon, une journaliste de l'hebdomadaire protestant Réforme à l'occasion d'une matinée de KT « Pollen Église verte ».

Laure a pu découvrir l'ensemble des actions Pépinière, Serre, Sapinière qui ont été récompensées par le Prix national Pollen récompensant l'engagement d'une paroisse dans « la spiritualité et les activités d'éducation à l'écologie » avec les jeunes.

En ce début de printemps, il y avait fort à faire dans le jardin et la pépinière...

Atelier « bonne terre », dispersion d'un gros tas de broyat mis à disposition par la municipalité, préparation de bouteilles pour le « mur qui pousse », peinture de panneaux pour agrémenter le jardin...

L'événement qui retient également l'attention de la journaliste, c'est la plantation de deux nouveaux arbres pour Zoé et Julia, qui se sont rajoutées au groupe des catéchumènes en cours d'année. Chaque jeune prend soin de sa plante quand il passe à l'église. Le jour de sa confirmation, il pourra l'emporter à la maison, la mettre sur son balcon, la planter dans son jardin ou revenir la chercher plus tard.

12 Initiatives

2019

C'est l'année de l'adhésion de la paroisse de Graffenstaden à Église verte.

UNE APPROCHE POUR LES JEUNES
ÉGLISE VERTE A LANCÉ POLLEN, UN PROGRAMME POUR LES GROUPES D'ADOLESCENTS QUI S'ENGAGENT EN FAVEUR DE LA PLANÈTE ET POUR FAIRE BOUGIER LEUR ÉGLISE.
egliseverte.org/pollen-deglise-verte

REFORME N° 3990 13 AVRIL 2023

AVEC LES PETITES MAINS VERTES DE L'ÉGLISE

REPORTAGE La paroisse luthérienne de Graffenstaden, près de Strasbourg, a reçu le premier prix Pollen de l'association Église verte pour son implication dans l'éducation des enfants à l'écologie et à la spiritualité.

Le ver de terre! « Lina soulève le lombric avec une tendresse infinie tandis qu'Élia et Zoé, un peu écarotées, déplacent de la terre avec une brochette. « Et là, regarde, une chenille! » poursuit l'adolescente. « Laisse-la, elle va devenir un papillon », lui répond sa copine. Les trois jeunes filles s'amuse d'un rien dans cette nature qui entoure le bâtiment de l'église. « Sous les platanes » de Graffenstaden. Avec un tel nom, le lieu était prédestiné! Cette paroisse luthérienne, située à quelques kilomètres de Strasbourg, a reçu en février le premier prix Pollen du concours national d'Église verte récompensant l'engagement du groupe de jeunes d'une paroisse dans « la spiritualité et les activités d'éducation à l'écologie ».

En ce samedi de début avril, les adolescents se sont réunis pour travailler dans le jardin de l'église. « Nous organisons cette matinée Pollen environ trois fois par an », explique le pasteur Amury Charraz. Après avoir accueilli les jeunes, il leur présente les missions du jour, puis chacun choisit sa tâche et se met au travail. Les trois filles de la mission « bonne terre » assèment du sable, de la terre et du terreau. Elles apportent ensuite ce mélange dans leur broquette à un autre groupe, à fabri dans la serre. Leurs camarades vont l'utiliser pour planter des graines de potirons, de courges, de fleurs... Il n'y a pas de « Ça va, on est dehors, on respire ». À quelques mètres de là, un énorme tas de broyat, déposé par les services municipaux, d'autres jeunes viennent y remplir leurs brochettes, qu'ils posent à tour de rôle du côté de la pépinière, installée devant l'église. Là les attendent des plants, bien alignés dans des seaux noirs enfoncés dans la terre. Aidé de Jean, bêcheur de la paroisse, Martin étale des copeaux de bois pour empêcher les mauvaises herbes de pousser, et surtout maintenir l'humidité autour des pots.

L'arbre de la confirmation
Amury Charraz passe dans chaque groupe pour rappeler les missions, donner les consignes et accompagner le travail des jeunes. Il vient chercher Zoé et Julia, nouvelles dans le groupe, pour qu'elles plantent leur arbre de la confirmation. « Cet arbre va vous accompagner jusqu'à votre confirmation, dans dix-huit mois », précise le pasteur en préambule. Sa croissance fait écho

à celle votre vie, de votre foi... Parmi les espèces sélectionnées : micocouler, liquidambar, lilas des Indes, qui demandent peu d'eau pour résister au danger climatique, explique-t-il. « Car ici en Alsace, il y a de l'eau! » « Chaque jeune prend soin de sa plante quand il passe à l'église. Le jour de sa confirmation, il pourra l'emporter à la maison, la mettre sur son balcon, la planter dans son jardin ou revenir la chercher plus tard. » Julia et Zoé choisissent chacune celle qui va les accompagner, la même : un lilas des Indes. Camille les aide à transférer les plants dans un seau sur lequel elles écrivent leur prénom, puis Amury creuse un trou. Leurs pots rejoignent la jolie collection déjà en place derrière le bâtiment. Certains sont décorés avec beaucoup de soin. D'autres un peu à l'abandon. Le pasteur et quelques bénévoles les surveillent avec attention.

De futurs sapins de Noël
À côté des plants de catéchumènes, des dizaines de petits sapins poussent en attendant leur temps. Ce sont nos futurs sapins de Noël, explique Simone, bénévole. Dans quelques années, les jeunes les apporteront à chaque famille de la paroisse à Noël, juste avant les fêtes! « C'est un projet, appelé « Pépinière à l'ombre du clocher » et récompensé par l'église verte, est porté par toute la paroisse. Non seulement il est écologique mais également intergénérationnel et plein de sens théologique. « En plantant et cultivant, nous cherchons à nous émerveiller de la nature, à en prendre soin, à mieux l'exploiter », précise Amury Charraz. Ces ateliers participent à une mission globale de reconnaissance avec la terre. Le Christ fédère les hommes entre eux mais aussi avec la terre. Cette réconciliation avec le Père dans la ciel nous met sur un chemin de réconciliation avec la terre ».

Depuis 2019, la paroisse s'inscrit dans la démarche de l'église verte avec le projet BIG vert pour « Bouge! IlkKirch-Graffenstaden ». « Nous échangeons avec les autres communautés chrétiennes, mennonites, baptistes et catholiques. Des conférences ont été organisées, une formation sur le compostage... Ce matin, des paroissiens participent au grand nettoyage de Plaquey (l'Oratoire), témoigne Simone, tout en peignant une planche de bois qui servira de panneau dans le jardin. Sur la table voisine, Gabriel et Yohan s'affairent discrètement mais efficacement. Ils découpent des bouteilles en plastique destinées à être remplies de plantes pour former un deuxième mur végétalisé. Un premier a déjà été installé à l'extérieur de l'église, arrosé par un ingénieux système de goutte à goutte dont l'eau provient d'un récupérateur. Gabriel était à la remise du prix d'Église Verte en février : « J'étais vraiment heureux de voir que le travail fait est reconnu et récompensé ».

Au bout d'une heure et demie de travaux, les jeunes se regroupent autour du pasteur et de sa guitare pour chanter. « Merci pour cette matinée pendant laquelle on se reconecte à Dieu par la nature, félicite Amury Charraz. Le prochain été, nous reprendrons ce projet habituel. » Tout en gardant un œil sur cet lot de verdure et de biodiversité.

LAURE SALAMON
paroisse-de-graffenstaden.com
facebook.com/paroissedeagraff





Programme

À 10h30, culte dans les jardins du Foyer Protestant suivi à 12h d'un Barbecue champêtre (sur inscription uniquement)

15h : concert avec les *Silver Chains*, le chœur gospel de la paroisse protestante de Sainte Marie aux Mines



SILVER CHAINS, le chœur gospel de la paroisse protestante de Ste Marie aux Mines est né en février 2020 d'un désir commun de quelques paroissien-nes de chanter davantage ensemble pour partager leur foi. Le chœur rassemble aujourd'hui une vingtaine d'hommes et femmes d'horizons variés, tous mus par un amour du chant et la joie du partage.

Le repertoire exclusivement sacré puise ses sources dans la diversité, des racines des negrospirituals et traditionnels gospels aux rythmes africains, des cantiques harmonisés à 3 ou 4 voix..., un éclectisme au service d'une musique vivante qui fait du bien au cœur et à l'âme, tantôt joyeuse, tantôt plus sombre, reflet de notre condition humaine, mais toujours portée par un souffle d'espérance communicatif.

Ne manquez pas ce concert!

Confirmations et baptêmes

Nous voilà au bout de deux ans de cheminements pour 14 jeunes de la paroisse. Deux ans de projets créatifs, d'ouverture à une vie de foi dans la prière, la louange, l'amitié.

Deux dimanches seront nécessaires pour accompagner ce grand groupe.

Le dimanche 28 mai à 10h00, confirmations de Lou Appert-Raullin, Lise Gantzer-Metz, Alexandre Guth, Rose Hermouet, Elsa Malbeaux, Paul Mignot, Rose Nonnenmacher, et nous célébrerons le baptême d'Antoine Lemmel.

Le dimanche 4 juin à 10h00, toujours à l'église Sous les Platanes, nous célébrerons les confirmations de Zoé Ann, Tom Augustin, Ella Charby, Elea-Nora Charras-Sancho, et les baptêmes de Zoé Oswald et de Maël Wagner.

Venez les soutenir pour ce jour si particulier!

L'aventure KT continue...

Pour les jeunes nés en 2011, l'aventure KT vous ouvre les bras, rencontres régulières le samedi matin avec sorties, petits séjours, partages. Deux ans de cheminement en vue de la grande fête de confirmation ou de baptême en juin 2025. Si intéressé-e, veuillez contacter le pasteur.

Groupe de jeunes

Soirée barbecue et autres surprises le samedi 8 juillet dès 18h. Rencontre retrouvailles pour les campeurs de Taizé.

Mais au-delà de ce projet fort, la joie pour tous les jeunes de se retrouver dans l'amitié, le partage et dans la joie!

Camp pour les 6-11 ans

Autour de Joan, Amaury et toute une joyeuse équipe, nous repartons pour un camp Graines de talents 2023. Nous nous retrouvons au coeur des Vosges, à la Hoube dans une jolie maison entourée de grands terrains de jeux en pleine nature.

Les 6-11 ans découvriront la vie en collectivité dans une ambiance chaleureuse, respectueuse de chacun, avec une équipe compétente et enthousiaste. C'est l'occasion rêvée de se faire des amis, de développer ou acquérir de nouvelles aptitudes et de s'amuser tout en vivant une expérience super enrichissante!

Cette colo est portée par les YMCA Alsace.

Du 17 au 30 juillet 2023. 600€. Une option récits bibliques est proposée.

Contactez Amaury ou Joan si vous êtes intéressé-e par ce séjour.

Retraite à Vézelay

Proposée aux jeunes actifs majeurs du 23 au 27 août 2023. 5 jours pour approfondir notre lecture biblique, marcher, respirer, vivre une temps communautaire fort, accompagnés par Agnès Von Kirchbach, pasteure bibliste et Amaury. Contactez le groupe des jeunes actifs ou Amaury si vous êtes intéressé-e par cette retraite.

Chez nos voisins du consistoire

À Plobsheim

Dimanche 18 juin, 10h00 culte musical du Gardesfesch avec le violoniste Julien Pidancier

À partir de 17h00, soirée tartes flambées dans le jardin du presbytère

À Illkirch

'Excursion paroissiale' organisée par la paroisse d'Illkirch le 3 juin en Forêt Noire.

Visite sur les hauteurs des arbres au Sommerberg et de l'abbaye de Maulbronn. Un très beau programme.

Les inscriptions sont disponibles à l'église pour cette sortie ouverte à tous.

Stage Psalmodia à Gagnières

Les inscriptions sont ouvertes depuis plusieurs semaines et nous sommes heureux de constater un enthousiasme important pour cette nouvelle édition de Psalmodia Gagnières!

Vous pouvez d'ores et déjà consulter la programmation, découvrir les intervenants des temps de louange et d'enseignement et choisir votre atelier selon votre fibre artistique!

Toutes les informations sont disponibles sur <https://gagnieres.psalmodia.org> ou sur les tracts disponibles à la sortie du culte. Vous pouvez aussi vous adresser à Jean-Paul Lehrmann.



Partage biblique

Nous nous retrouverons le mardi 13 juin à 20h00 pour approfondir un récit de la vie de Jésus. Dernier rendez vous biblique de cette année scolaire. Riche de multiples soirées et de retraites bibliques à Vézelay, cet élan continuera à la rentrée.

Tartes flambées Adouké

Comme chaque année, l'association Adouké proposera ses tartes flambées dans les jardins du Foyer protestant afin de soutenir des projets éducatifs et de développement au Bénin.

Dates : 23, 30 juillet et 6, 13, 20 août.

Pour réserver, merci de privilégier le mail adouke.malanville@gmail.com

Dates de la rentrée à noter

16 septembre

Concert de Sonar que nous connaissons bien à la paroisse puisque Sonar n'est autre que le nom d'artiste de Jacques Vantrepotte. Il nous présentera les titres de son EP, sorti en ce printemps.

17 septembre

Culte de rentrée à 10h30 à Grafenstaden

Nouvelles du Foyer

L'assemblée générale

L'AG du Foyer Protestant s'est réunie le 3 mai 2023, devant une assistance certes peu nombreuse, mais motivée et engagée!

Le pasteur Amaury Charras a rappelé l'engagement des bénévoles depuis la création du foyer (1931), la permanence des valeurs au fil des générations successives, ce qui a permis au foyer de se développer, de s'agrandir, de s'adapter à des besoins nouveaux.

Pour que le Foyer continue à remplir son rôle, le président Bernard Luttmann a souligné la nécessité du rajeunissement et du renouvellement des membres et sympathisants : l'équipe en place avance en âge, tout comme les participants aux différentes manifestations en cours d'année.

Cependant les activités proposées par le Foyer en cours d'année affichent un bilan globalement positif.

- En 2022 la colo a accueilli 102 enfants : 19 habitent à Illkirch-Graffenstaden, la majorité vient des communes de l'EMS et au-delà, de différents coins de France et même d'autres pays! Ils ont été encadrés par 43 adultes bénévoles (direction, animation, cuisine, entretien...) qui donnent de leur temps et de leurs compétences pour le plus grand plaisir des enfants et la satisfaction des parents! Une rencontre en novembre a permis de revoir les moments forts de la colo à travers la projection de films et de photos.
- Après une période de pause de deux ans due au COVID, le théâtre alsacien a repris ses activités. Quatre représentations ont eu lieu fin janvier-début février, devant une salle comble. Les spectateurs ont beaucoup ri et applaudi les acteurs qui ont donné le meilleur d'eux-mêmes. Trois nouveaux complètent la troupe, ils se sont bien intégrés.
2024 marquera le 50^e anniversaire du théâtre alsacien : une nouvelle pièce est en préparation ! Ne ratez pas le rendez-vous!
- Arts et fils a connu une bonne année, avec la vente annuelle de novembre, qui a accueilli un marché des artisans, et le marché de Noël sur le forum de l'III. Les réunions hebdomadaires ont repris, pour le plus grand plaisir de ses membres.
- Le club photo se porte bien : en mars dernier il a organisé une exposition à La Villa, attirant un public nombreux et intéressé. D'anciens membres reprennent contact. La prochaine exposition pourrait se faire au foyer protestant!
- Le groupe folklorique a réalisé une seule sortie en 2022, à la fête des peuples de notre commune. Il a assuré l'animation du pot-au-feu annuel, contribuant ainsi à la convivialité de cette rencontre annuelle.
- La mise à disposition des salles contribue à l'ouverture du foyer : nous accueillons des fêtes de famille, des séminaires, des cours de danse (country et zumba), des AG de copropriété... Cette ouverture permet de faire connaître le foyer au-delà du cercle habituel.
- Les travaux de 2022 sont garants du bon entretien du bâtiment. Tous les utilisateurs apprécient les locaux et les jardins, qui leur permettent de vivre des moments festifs dans les meilleures conditions.

Même si la situation financière de notre association est saine, une attention particulière doit être portée aux dépenses énergétiques! Suite à l'augmentation des tarifs du gaz et de l'électricité, les factures ont plus que doublé en une année! Cela nous a amenés à augmenter les tarifs des mises à disposition et à surveiller nos compteurs pour éviter tout gaspillage!



Baptêmes

Alexandre Walter, né le 11 novembre 2021, baptisé le 9 avril 2023

Lisa Werner, née le 21 août 2019, baptisée le 14 mai 2023

Mariage

Sabrina Cresci et Damien Binnert, bénis le 25 mars 2023

Enterrements

Jacqueline Staub, née Stahl, 93 ans, décédée le 5 février 2023, remise à Dieu le 9 février 2023

Bernard Tresch, 75 ans, décédé le 3 février 2023, remis à Dieu le 10 février 2023

Jeannine Sancho, née Andreo de Casas, 93 ans, décédée le 11 février 2023, remise à Dieu le 24 février 2023

Jeannine Antz, née Merckel, 77 ans, décédée le 4 mars 2023, remise à Dieu le 9 mars 2023

Jean-Pierre Lux, 76 ans, décédé le 3 mars 2023, remis à le 10 mars 2023

Renée Quirin, née Funfrock, 101 ans, décédée le 16 mars 2023, remis à Dieu le 21 mars 2023

Danielle Claude, née Cronmuller, 71 ans, décédée le 23 mars 2023, remise à Dieu le 29 mars 2023

Georgette Hild, née Schneider, 91 ans, décédée le 14 avril 2023, remise à Dieu le 18 avril 2023

Gilbert Christophe, 86 ans, décédé le 16 avril 2023, remis à Dieu le 20 avril 2023

Philiberthe Speisser, née Kreppi, 91 ans, décédée le 16 avril 2023, remise à Dieu le 21 avril 2023

Liliane Hoffmann, née Sturm, 89 ans, décédée le 29 avril 2023, remise à Dieu le 4 mai 2023

Mémento

Le Pasteur



Amaury Charras
Presbytère

56 faubourg de la Paix
67400 ILLKIRCH-GRAFFENSTADEN

Téléphone : 03 67 08 15 99
Email : amaury.charras@gmail.com

Le Secrétariat



Notre secrétaire Corinne
Lafabrigue tient sa permanence
le mardi de 14h à 18h

Tél : 03 88 65 40 15
Email : paroisse.protestante.graff@
gmail.com
www.paroisse-de-Graffenstaden.com

Le Conseil Presbytéral



Présidente du Conseil :
Yvette FREY
Vice-Présidente du Conseil :
Christiane HECKEL
Secrétaire : Patrick PAYER
Trésorier : Jean-Paul LEHRMANN
Receveur : Luc ROHFRTSCH

Les lieux de cultes

à **Graffenstaden** : 1 sous les Platanes

à **Geispolsheim-Gare** : Espace cultuel 21a rue de Verdun (entrée à l'arrière du bâtiment)

Pour vos dons Paroisse de Graffenstaden

Crédit Mutuel IBAN FR76 1027 8012 2700 0171 8434 533 BIC CMCIFR2A

Nous avons besoin de votre aide. Sans vos dons, nous ne pourrions pas survivre longtemps. La paroisse, en tant qu'établissement public du culte, est habilitée à recevoir des dons. Lorsque vous lui versez un don, nous vous faisons parvenir un reçu fiscal.

En 2023, les dons effectués en faveur d'un établissement public de culte permettront de bénéficier d'une réduction d'impôt de 66%.



Juin

			1	2	3
			4	10h	2 nd culte de confirmation
5		7	8	9	10
			11	10h30	Fête d'été : culte et fête champêtre
12	13	14	15	16	17
			18	10h30	Culte à Graffenstaden
19	20	21	22	23	24
			25	10h30	Culte à Graffenstaden
26	27	28	29	30	

Juillet

			1		
			2	10h30	Culte à Graffenstaden
3	4	5	6	7	8
			9	10h30	Culte à Graffenstaden
10	11	12	13	14	15
			16	10h30	Culte consistorial à Graffenstaden 
17	18	19	20	21	22
			23	10h30	Culte à Graffenstaden
24	25	26	27	28	29
			30	10h30	Culte à Graffenstaden
31					

Août

			1	2	3	5
			6	10h30	Culte consistorial à Graffenstaden	
7	8	9	10	11	12	
			13	10h	Culte consistorial à Plobsheim	
14	15	16	17	18	19	
			20	10h	Culte consistorial au Temple d'Ilkirch	
21	22	23	24	25	26	
			27	10h30	Culte consistorial à Graffenstaden Séjour biblique Vézelay	
28	29	30				